

Le ministre cubain des affaires étrangères souligne les liens entre la Chine et le Belarus face aux pressions américaines



Photo : Prensa Latina

La Havane, 13 mai (RHC) Le ministre cubain des Affaires étrangères, Bruno Rodriguez, a déclaré aujourd'hui que la coopération au sein du Forum Chine-Celac est profondément pertinente dans un scénario mondial complexe, « marqué par les tentatives des États-Unis de reconfigurer le système

international ».

C'est ce qu'a déclaré le chef de la diplomatie alors qu'il représentait la plus grande des Antilles à la IV^e réunion ministérielle du Forum Chine-Celac (Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes).

Rodríguez a rejeté les tentatives des États-Unis de reconfigurer le système international sur la base de pressions, de menaces et de l'imposition de tarifs douaniers et d'autres outils punitifs, qui affectent les relations politiques et commerciales mondiales.

D'autre part, il a souligné que le Forum Chine-Celac, créé après le 2^e Sommet de la Celac à La Havane (2014), s'est transformé en un espace efficace de concertation et d'approfondissement des relations entre les deux parties.

Le ministre des Affaires étrangères a noté que ce mécanisme a démontré sa valeur stratégique et pratique en avançant vers des objectifs de développement communs et reflète les avantages de la construction d'une communauté d'avenir partagé.

En fait, le chef de la diplomatie cubaine a souligné qu'actuellement, la plupart des pays d'Amérique latine et des Caraïbes entretiennent avec Pékin des relations diplomatiques fondées sur le respect mutuel et la collaboration, avec des bénéfices tangibles.

« En revanche, le gouvernement des États-Unis promeut une guerre commerciale et tarifaire mondiale, en particulier contre la Chine, et menace les pays qui ont légitimement des projets de développement économique avec des entreprises de ce pays », a-t-il souligné.

Par ailleurs, le ministre a dénoncé l'impact du blocus économique, commercial et financier imposé par Washington à l'île, qui s'est renforcé et a atteint des niveaux sans précédent ces dernières années, ainsi que « l'inclusion arbitraire de notre pays sur la liste fallacieuse des prétendus États soutenant le terrorisme ».

Rodríguez a rappelé que Cuba célèbre cette année le 65^e anniversaire de ses relations diplomatiques avec la Chine, qui « ont toujours été un exemple de coopération Sud-Sud ».

ing of the Forum of China and Community of Latin American and Caribbean States
del Foro China-Comunidad de Estados Latinoamericano
de 2025

中国·北京



Photo : Prensa Latina

Dans son discours, il a réitéré le soutien de l'île au principe d'« une seule Chine » et son rejet de toute tentative d'atteinte à l'intégrité territoriale et à la souveraineté de la Chine.

Il a souligné que les relations bilatérales étaient fondées sur le respect mutuel, l'égalité souveraine et la complémentarité.

Parmi les réalisations conjointes figurent des projets dans les domaines de la biotechnologie et des énergies renouvelables, ainsi que la formation de professionnels cubains dans des universités chinoises, qui a renforcé les capacités nationales, a-t-il ajouté.

Le ministre des affaires étrangères a profité de l'occasion pour reconnaître les initiatives du gouvernement chinois,

notamment celles de la Ceinture et de la Route et du Plan de coopération Chine-Celac (2022-2024), qui ont permis la réalisation de projets à fort impact socio-économique dans la région.

Il a exhorté à transformer les mots en actions concrètes, en financements accessibles et en mécanismes de coopération agiles.

« Construisons ensemble un monde plus juste et plus équitable, où les aspirations au développement de nos nations ne sont pas une chimère, mais un droit réalisé et attesté par la prospérité de nos peuples », a conclu le chef de la diplomatie.

La IVe réunion ministérielle du Forum Chine-Celac a rassemblé à Pékin les ministres des affaires étrangères et d'autres représentants de haut niveau de la région, ainsi que les présidents du Brésil, Luiz Inácio Lula da Silva, de la Colombie, Gustavo Petro, et du Chili, Gabriel Boric (Prensa Latina).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/382762-le-ministre-cubain-des-affaires-etrangees-souligne-les-liens-entre-la-chine-et-le-belarus-face-aux-pressions-americaines>



Radio Habana Cuba